

Zur honorarfreien Veröffentlichung

Bad Neustadt a. d. Saale, den 27.04.2018

Die Bildungskordinatorin für Neuzugewanderte des Landkreises Rhön-Grabfeld berichtet: Schulungsveranstaltungen „Verbraucherbildung für Geflüchtete“ wurden gut angenommen

Am 15.03.2018 startete im Landkreis Rhön-Grabfeld das gemeinsame Projekt des Landkreises, des evangelischen Bildungswerks und der Diakonie Schweinfurt „Verbraucherbildung für Geflüchtete“. Die Veranstaltungsreihe mit insgesamt 10 Veranstaltungen in Bad Neustadt, Mellrichstadt und Bad Königshofen konnte erfolgreich durchgeführt werden. Insgesamt wurden 200 Menschen mit Fluchtgeschichte informiert. Es wurden Fragen beantwortet und auf individuelle Problemfälle eingegangen. Die Referentin der Diakonie Schweinfurt Susanne Latta und der ehrenamtliche Referent Achim Gottwalt sprachen über viele alltagsrelevante Themen, wie zum Beispiel Mietangelegenheiten, Mülltrennung, Energiesparen, Kaufverträge und Bankgeschäfte. Das Ziel der Schulungsveranstaltungen war Orientierung mit gezielten Informationen zu verschaffen, ein Bewusstsein für die genannten Themen zu schaffen und die Selbständigkeit der Flüchtlinge zu fördern - und einmal mehr „ungeschriebene Gesetze“ verständlich zu machen, wie beispielweise Ruhezeiten, Hausordnungen und vieles mehr.

In den gut besuchten Veranstaltungen wurde das Alltagswissen verständlich, digital und mehrsprachig mit Hilfe von ehrenamtlichen Dolmetschern weitergegeben. Auch Gesetzesgrundlagen, die alltäglich scheinen, wie „Eltern haften für ihre Kinder“ wurden bei der Diskussion über die Notwendigkeit einer Haftpflichtversicherung diskutiert.

Am Ende der Veranstaltung wurde eine Teilnahmebestätigung ausgehändigt, die beispielsweise bei der Wohnungssuche vorgelegt werden kann. Eine weitere Veranstaltungsreihe zu den Themen Gesundheit, das Gesundheitssystem in Deutschland, gesunde Ernährung etc. ist ab September 2018 geplant.



Foto: Jurgita Groß

von links der ehrenamtliche Referent Herr Achim Gottwalt, die Referentin der Diakonie Schweinfurt Frau Susanne Latta und ehrenamtliche Dolmetscherin Frau Hammoud



Foto: Jurgita Groß

Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Veranstaltung „Verbraucherbildung für Geflüchtete“ am 19.04.2018 im Landratsamt Rhön-Grabfeld

